

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alendia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DE «EL BIEN PUBLICO.»**

REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO:—Movimiento comercial.—Valores de la Deuda.—Ferro-carril.—Nueva industria.—Sociedad literaria.—Visita.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 17 diciembre 1877.

Ha transcurrido otra semana de completa calma para este mercado, la que lleva trazas de prolongarse indefinidamente, tanto por lo que se refiere á artículos de importacion como de embarque. Solo los vinos y los cueros han dado lugar á algunas operaciones importantes, quedando los primeros, clase propia para las Antillas y Buenos-Aires, de 27 á 28 duros la pipa catalana, á bordo, y la cuarterola de vino blanco, de 10 3/4 á 11. Los cueros presentan asimismo buena tendencia, habiéndose vendido en el transcurso de la semana última 3.407 cordobeses á 41 libras este quintal y 2.480 caballares á 13 duros.

En valores públicos no se ha notado tampoco mucha animacion en esta Bolsa desde mi anterior correspondencia, rigiendo hoy para los mismos la cotizacion oficial que continúo: Papel del 3 p 8 interior de 12'97 á 13'00; id. exterior, de 13'60 á 13'70; id. 2 p 8 amortizable, de 28'15 á 28'25; Obligaciones del Estado para subvencion de ferro-carriles, de 24'25 á 24'30; id. del Banco y del Tesoro, de 89'00 á 89'50; acciones del Banco Hispano colonial de 94'00 á 94'25 (con dividendo cobrado), y obligaciones del mismo de 89'25 á 89'50.

El sábado último tuvo lugar la inauguracion de las obras de continuacion del ferro-carril de San Juan de las Abadesas. Al efecto salió á las 8 de la mañana la junta directiva de la empresa con otras personas invitadas, en un tren *express*, que llegó á Vich á las 11; en cuya ciudad y en un sitio inmediato á la vía elevóse un pequeño altar, desde el cual el Ilmo. Sr. Obispo de aquella Diócesis bendijo las nuevas obras que iban á emprenderse, al tiempo que se disparaban algunos barrenos en los desmontes que van á practicarse, todo lo cual presenciaba una apiñada multitud, que desfiló al poco rato entre los acordes de la marcha Real, que ejecutaba con notable precision la charanga del regimiento de infantería n.º 17.

Terminada la aludida ceremonia dirigióse la comitiva oficial hácia uno de los campos que hay al extremo de la calle del Gurch, desde donde se descubre la parte del llano de Vich que ha de cruzar la locomotora hasta llegar á la industriosa villa de Malleu, recorriendo un trayecto de 9 kilómetros; y mas tarde reuniéronse todas las personas invitadas en el teatro de Vich, en donde tuvo lugar un espléndido banquete al empezar el cual se leyeron dos comunicaciones, recibidas, una del Excmo. Sr. Capitan general de Cataluña y otra del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, en las que manifestaban que perentorias ocupaciones personales les privaban del gusto de poder asistir á aquel acto, como habian ofrecido.

Pronunciáronse, al terminar el mismo, entusiasmados brindis por la mayoría de los comensales, mereciendo especial mencion el que improvisó el señor

Maciá, dirigido á patentizar los grandes resultados que ha de procurar la nueva vía, «la que dará—dijo—el movimiento y la riqueza en una estension de 1.000 kilómetros á pueblos que han sido desde antiguos tiempos dechado de laboriosidad y de trabajo, como son Vich, por su industria, Ripoll, por su celebrada fabricacion de armas, y Puigcerdá, que ostenta aun en su casa consistorial el ángel que le regaló la ciudad de Génova por su honradez en los tratados comerciales y por la perfeccion en los productos de su industria lanera.»

A las ocho de la noche regresaba á Barcelona la comitiva oficial, despues de haber inaugurado una de las mas importantes obras que tendrá el antiguo Principado, el que puede estar hoy de enhorabuena, ya que en el mes que atravesamos van á quedar ultimadas dos importantes mejoras, cuales son la subasta para la terminacion de las obras del puerto y la conclusion del ferro-carril de Francia.

En la fábrica de cristal de los Sres. Farrés y Compañía, efectuóse anteayer la prueba oficial de la elaboracion del vidrio templado por el nuevo procedimiento de Mr. La Bastie, con asistencia de los Sres. Dardet y Rouviere, delegados por el Sr. Gobernador civil y por el inventor respectivamente.

El temple del vidrio se realizó con el mejor éxito, practicando la segunda coccion á que este debe someterse y la inmersion en diferentes baños, adquiriendo tal consistencia el vidrio así preparado, que materialmente imposible romperlo ni aun echándolo de una regular altura.

El domingo por la mañana tuvo lugar la sesion inaugural de la Sociedad literaria «Jochs florals de Catalunya», cuyo objeto no es otro que el ocuparse de todo cuanto tienda al desarrollo de la literatura catalana. Así lo dió á entender la memoria del señor Secretario, despues de leida la cual recitáronse sentidas poesías de los Sres. D. Jacinto Verdaguier, D. Teodoro Baró, D. Francisco Llombart y otros, terminando la sesion á las 12, en que se repartió á las personas invitadas, elegantemente impresa, la *Oda á la Patria*, del malogrado Aribau.

Se encuentra en esta capital, hace ya algunos dias, el señor director y propietario de la «Correspondencia de España» D. Manuel Maria de Santana. Segun parece se relaciona su viaje con el proyecto concebido por el mismo de ofrecer á la futura reina un «regalo de boda», consistente en todos los objetos elaborados en nuestra patria que demuestren trabajo, cariño y adelanto material del país.

Dada la bondad del pensamiento enunciado es de esperar que los industriales de Cataluña la secundarán eficazmente, evidenciando los adelantos que han alcanzado sus provincias estos últimos años.—F. C. B.

Seccion de noticias.

Madrid 21 de diciembre de 1877.

Sr. Director de «Las Provincias.»

El Consejo de ministros celebrado hoy ha sido de escasa importancia, resolviéndose en él algunos expedientes de Ultramar y otros de indulto, entre ellos el de uno de los reos del asesinato del cochero en

Chambery, que ha sido denegado.

Aun no se ha fijado el dia en que el presidente del Consejo de ministros saldrá para Sevilla, donde se verificarán los esponsales de S. M.

El asunto objeto hoy de todas las conversaciones en los círculos políticos, es la cuestion pendiente entre los propietarios de los periódicos «Los Debates» y «El Imparcial», Sres. Alvareda y Gasset, á consecuencia de la polémica que mantenian ambos periódicos.

Aunque el Sr. Gasset habia declinado ayer la responsabilidad de lo que decia «El Imparcial», por no tomar parte alguna en su redaccion, y aunque el director de este periódico habia asumido la citada responsabilidad, la carta que ha publicado esta mañana el periódico «Los Debates», del Sr. Alvareda, ha dado nuevo giro á este asunto, y parece que al fin el Sr. Gasset acepta el dar la reparacion pedida por el Sr. Alvareda.

El asunto es tan público, que necesariamente han de intervenir las autoridades para impedir un duelo, pero no sé si logrará que no se realice.

Desde hace tiempo los constitucionales se muestran muy irritados por los ataques que «El Imparcial» les dirige, y que les hacen tanto mas daño cuanto mayor es la publicidad de este periódico; no es, pues, extraño que la polémica con «Los Debates» haya llegado á tan lamentable extremo.

Por acaso, ó de intento, se hacen circular noticias destituidas de fundamento acerca de gracias que se concederán con motivo del matrimonio de Su Magestad el Rey. Entre ellas de numerosos ascensos en la plana mayor del ejército. Puedo asegurar á V. que el gobierno no se ha ocupado de tal cosa, y que así como creo que se concederán títulos y condecoraciones que no graven el presupuesto, creo tambien que no será pródigo el ministerio en proponer á S. M. la concesion de gracias que aumenten los gastos de España.

Los constitucionales aseguran que el debate habido hace tres noches en el Círculo de la calle del Clavel, entre el Sr. Sagasta y el Sr. Leon y Castillo, sobre la Constitucion preferible para bandera de dicho partido, fué un debate puramente teórico, que no tiene relacion alguna con la prevision de determinadas eventualidades.

Algunos de ellos dicen tambien, que aunque el Sr. Sagasta se muestre tan afecto á la Constitucion de 1869, si fuera llamado á presidir un ministerio, encontraria serias dificultades para promover un nuevo período constituyente en España, y gobernaría con la Constitucion actual, sin preocuparse de los límites que establezca para el ejercicio de determinados derechos que se defienden en la oposicion y suelen estorbar en el poder.—P.

Nueve son los vestidos que S. M. el rey destina á su futura esposa, todos confeccionados con telas producidas por las fábricas españolas, aunque compradas en Madrid, porque la premura del tiempo ha impedido encargarlas directamente á las fábricas, y todos los trajes confeccionados por manos españolas. S. M. el rey, con esa afectuosa solicitud que inspira el cariño que se aloja de un modo igual en los corazones de los grandes y los pequeños, se ha tomado la molestia de llamar á su presencia á los comerciantes españoles y de adquirir de ellos las telas y los encajes pudiéndose asegurar que no ven-

drá de fuera del país lo que dentro de él pueda encontrarse ó dar espacio para que se fabrique en los talleres nacionales. Precisamente ha sucedido que ha comprado á la casa de Margarit los encajes negros para un traje de iglesia, y si no ha adquirido iguales encajes blancos, es porque la señora viuda de Margarit dijo que no los tenía ni aquí ni en la fábrica, ni creía que había tiempo suficiente para que llegasen á Madrid antes del día de la boda. Damos cuenta de este detalle, porque tenemos duda de que si en alguna fábrica española existieran encajes blancos de la clase que se necesitan, Su Magestad el Rey se apresuraria gustoso á adquirirlos, porque es firme su resolución de emplear antes que todo los productos nacionales.

—El 6 de enero próximo parece ser el señalado para la gran reunion del partido constitucional.

—Hoy se decía que la reina doña María Cristina vendría á Madrid con objeto de asistir al casamiento de sus augustos nietos.

—Segun telégrama de París, recibidos anoche en Madrid, el ministro del Interior de Francia, señor de Marcere, penosamente impresionado por la interpretación que la prensa española de oposicion ha dado á un despacho particular y de mera cortesía dirigido por dicho funcionario al Sr. Castelar en contestación á otro que recibió del mismo, ha hecho una espontánea visita al embajador de S. M. el rey en París, para darle las mas cumplidas esplicaciones respecto de un hecho tan sencillo como ageno á la política, y asegurarle una vez mas que los deseos y propósitos del gobierno francés son, como los del español, continuar ambas naciones las íntimas y cordiales relaciones que han conservado hasta ahora.

—Entre las gracias que se van á conceder con motivo del régio enlace, parece que han sido propuestas algunas personas de las que forman parte de las corporaciones municipales de España; entre aquellas, segun dice un periódico; se concederá la grandeza de España al señor marqués de Torneros.

—Se ha confirmado desgraciadamente la noticia de que el tribunal de imprenta ha sentenciado á nuestro cólega «El Constitucional» á la pena de supresion definitiva, segun las prescripciones de la actual legislación del ramo, por ser la tercera suspensión que sufre el cólega.

—Parece que S. A. la princesa de Asturias ha confiado á un hábil y reputado joyero español el encargo de dos valiosos regalos de boda, uno para S. M. el rey y otro para la infanta Mercedes.

—Tenemos entendido que el cuerpo diplomático extranjero acompañará con sus coches de gala á los reyes el día que se celebre la régia boda.

—Son muchos los grandes de España y títulos de Castilla que preparan sus coches de gala y trenes á la gran Daumont y pequeña Daumont para acompañar á los reyes á la basílica de Atocha el día de su boda y esponsales.

—Escriben de Vitoria á un cólega, que el obispo de aquella diócesis ha nombrado secretario de cámara y gobierno de la misma al conocido eclesiástico D. Vicente Manterola.

DESPACHOS TELEGRAFICOS

Atenas 21.

Los insurrectos de la isla de Creta (Candia) han elegido una asamblea, que constituirá el gobierno supremo, nombrando los jefes militares.

La Puerta Otomana, siguiendo los consejos del embajador inglés en Constantinopla, Sr. Layard, ha enviado un comisario especial á la isla con encargo de ofrecer á los insurrectos las garantías de que se llevarán á cabo las reformas ofrecidas por el gobierno turco.

Los habitantes de Relluyno han celebrado un gran meeting en el cual se ha aprobado una proposición pidiendo la separación de Creta del imperio otomano.

Se asegura que el contingente que ha mandado el bey de Túnez reemplazará á la guarnición turca de la isla.

San Petersburgo 21.

El periódico el «Golos» publica hoy un violento artículo contra Inglaterra diciendo que las intrigas del gobierno de Lóndres y particularmente las de lord Beaconsfield se estrellarán ante la firme é inquebrantable voluntad de Rusia, resuelta á dar cima á sus proyectos en Oriente.

Termina diciendo que las intrigas inglesas no podrán ni en poco ni en mucho impedir el triunfo de Rusia.

Berlin 22.

Los sérvios, siguiendo en su movimiento de avance, han conseguido ponerse en comunicación con el ejército ruso, despues de vencer los obstáculos casi insuperables que á ello se oponían.

Se acentúa cada vez mas la oposición de los cristianos de Constantinopla á formar parte de la guardia cívica.

Carece de fundamento la noticia relativa á la próxima llegada del señor Bismarck.

Alcoy 21.—Reunidos los fabricantes de esta industrial ciudad en la casa gremial bajo la presidencia de don Juan Navarro Reverter, ha sido acogido por unanimidad y con entusiasmo el proyecto de una manifestación de la industria española por medio de un regalo de boda á la futura Reina.

La ciudad de Alcoy enviará una representación de su industria.

San Petersburgo 21.—Los rusos se han apoderado de Aubanousch (Asia).

Viena 21.—Telégramas privados de Lóndres confirman que el gabinete inglés pedirá subsidios al Parlamento para atender á cualquiera acción eventual que pudiera surgir con motivo de la cuestión de Oriente.

Belgrado 21.—Los turcos han abandonado varias aldeas incendiándolas á la presencia de nuestras tropas que siguen avanzando sin resistencia.

Bucharest 22.—Varios regimientos rusos han pasado por esta capital en dirección á Bulgaria.

Berlin 22.—La «Gaceta Nacional» publica esta mañana un parte de Constantinopla fechado ayer diciendo que la Puerta ha dado la orden de que las tropas turcas de guarnición en Sofía abandonen aquella ciudad. Añade que corría el rumor de que habían cumplido ya esta orden pegando fuego á la población al retirarse para evitar que el 27 el enemigo pudiese utilizarse de cuanto contenía.

El mismo telégrama asegura que el general Suliman-Bajá ha recibido la orden de retirarse con todas sus tropas sobre Andrinópolis.

(«Isleño.»)

GUERRA DE ORIENTE.

Operaciones militares.

Ni el correo ni el telégrafo comunican noticia alguna que merezca mencionarse sobre las operaciones de la guerra, y la atención se halla llamada por el momento hácia la invasión de los sérvios en Turquía. Nissa, contra la que estos parece que deben dirigir sus esfuerzos, al mismo tiempo que contra Widdin, está situada á 16 kilómetros de la frontera sérvica sobre el río Nischawa, que, corriendo de Este á Oeste desemboca un poco mas abajo de la ciudad en el Morava. Nissa está fortificada y defen-

dida por una ciudadela situada sobre la orilla derecha de su río; tiene de 20 á 25 mil habitantes, de los que una cuarta parte son musulmanes, y es capital del vilayet de Kossovo. Un camino que pasa por Pirot, Sofía, Philippópolis y Andrinópolis, la pone en comunicación con Constantinopla.

Desde los primeros días de diciembre los turcos, en la prevision de que Sérvia emprendiera de nuevo la guerra, se esforzaron en aumentar las defensas de Nissa. La guarnición, que solo se componía de cinco batallones y una compañía de cazadores, y se hallaba por lo tanto incapacitada de proteger fortificaciones estensas, ha sido reforzada por Hafiz-bajá con cuatro batallones de redifs y 2,300 mustechafiz, reclutados entre los musulmanes y los arnautas, del vilayet. Los cristianos, que no toman las armas, están encargados en cambio de vestir á las tropas. Además deben formarse seis batallones con los circasianos llegados del Asia menor.

También se han emprendido trabajos de fortificación: los fuertes de Goritza y de Mramor han sido ensanchados y protegidos por obras de tierra, y se estaban construyendo cuatro nuevos reductos. La plaza iba á ser abastecida para seis meses y 12 mil hombres.

Los sérvios pasaron la frontera por los lados Sud y Este. Al Sud, en la dirección de Nissa, han ocupado las aldeas que separan á Mramor de la frontera, tales como Ak Palanca (ó Mustalá-bajá), en el camino de Pirot (Charkeni). Al Este, en la dirección de Widdin, se ha dicho que el coronel Kelich se había apoderado de Adhie el 17 del actual sin encontrar resistencia.

LA MEDIACION DIPLOMÁTICA.

En punto á la cuestión de mediación, una correspondencia de Viena dirigida al «Times» considera esta fracasada. Los mismos turcos no parecen confiar mucho en su resultado, cuando en su nota circular no invocan directamente la mediación, sino que solo desean saber si las potencias, caso de ser consultadas, se inclinarían á intervenir sobre la base propuesta. Esa base era el «statu quo ante bellum», reclamando el mantenimiento de la integridad territorial y política de Turquía, tal como quedó arreglada por el tratado de París. De todos modos, la tentación de provocar una mediación se consideraba como un reconocimiento por parte de Turquía de que principia á dudar de sus fuerzas para mantener su independencia é integridad sin ser auxiliada, aunque en cuanto á la cuestión que ha de resolverse no muestra disposición alguna á hacer concesiones.

Como ninguna de las potencias ha contestado al llamamiento, la circular no ha sido naturalmente comunicada oficialmente á Rusia; pero, segun «La Correspondencia Política», el documento ha causado una impresión desfavorable en los círculos diplomáticos del Bucharest, y solo ha servido para fortalecer la creencia ya existente de que no debía esperarse ningun esfuerzo sincero por parte de Turquía para hacer la paz, despues de la caída de Plewna.

En comprobación de esto, se refiere que hace algunas semanas preguntó un diplomático al príncipe Gortschakoff, qué condiciones se mostraria inclinado á proponer si cayese Plewna, á lo cual parece que contestó el canciller que había pensado mucho los términos en que podía hacerse la paz, si los ejércitos rusos estuviesen bajo los muros de Andrinópolis ó acaso de la capital, pero que ni por un momento le había ocurrido reflexionar sobre condiciones que pudiesen proponerse despues de la caída de Plewna. «El que conozca á la Puerta, concluyó el canciller, debe también conocer que es una quimera creer en la posibilidad de la paz en tal momento.

En París se creía que la proposición alemana sería que Rusia, después de una inteligencia con las potencias, concluiría directamente la paz con Turquía.

MANIFESTACION DE LOS HUNGAROS.

En la tarde del 16 hubo un gran «meeting» en Pesth para expresar simpatías en favor de la causa turca. Acudieron algunos miles de personas, entre las que figuraban algunos miembros de la Dieta. El «meeting» aprobó las siguientes resoluciones: Primera; que la extensión del poder ruso, la formación de nuevos estados slavs en el bajo Danubio y la violación de la integridad y de la independencia de Turquía, constituirían un gran peligro para Austria-Hungría; 2.ª, que había llegado el momento en que el gobierno húngaro, con todos los medios de que dispone y aun con el empleo de la fuerza armada, debía intervenir, á fin de impedir la extensión del poder ruso, que amenaza la libertad y el derecho internacional; 3.ª, que el «meeting» vería con satisfacción el momento en que el gobierno llamase á la nación á hacer sacrificios por esa causa.

Se eligió una diputación de veinte y cinco miembros que fuesen á Buda á presentar estas resoluciones al ministro presidente. Al mismo tiempo los que probablemente se proponían prevenir desórdenes, propusieron que, á fin de hacer la manifestación más imponente, todo el «meeting» pasase á Buda. En su consecuencia, unos dos mil hombres pasaron el puente y marcharon á la residencia del ministro presidente. Este se negó á recibirlos por el momento, y citó á una comisión para el día siguiente. La muchedumbre no obstante intentó penetrar en la casa, y principió á arrojar piedras á las ventanas, teniendo que acudir la policía á dispersarla.

RECEPCION DE LOS DUQUES DE MONTPENSIER.

Brillantísima estuvo la recepción privada que tuvo lugar en el palacio de San Telmo de Sevilla. El fausto suceso cuya próxima realización toda España celebra, hizo que la distinguida concurrencia que acudió, ávida de saludar á sus altezas reales los serenísimos señores duques de Montpensier, se hallara más animada y satisfecha que nunca.

Muchas de las damas más ilustres, más bellas y más elegantes de la buena sociedad; varios señores senadores y diputados, las primeras autoridades civiles y militares, otras del orden judicial; gefes de Hacienda de la provincia; los comandantes de los cañoneros surtos en el río; una comisión del cabildo eclesiástico, presidida por el señor dean de la santa y patriarcal Iglesia; grandes de España, títulos del reino y particulares distinguidos poblaban la antecámara de SS. AA., desde donde iban siendo llamados para saludar á los señores infantes, que se dignaron recibir á todos con su amabilidad de costumbre, admitiendo de paso las cordiales felicitaciones que todos también les dirigieron por el próximo enlace de S. M. el rey con la bellísima y virtuosa infanta doña María de las Mercedes. La prometida de nuestro joven monarca no se presentó, según viene haciendo de algún tiempo á esta parte; pero en cambio SS. AA. los señores infantes y su augusta hija la infanta doña Cristina, recibieron de todos los que fueron á visitarles las mayores demostraciones de afectuoso respeto y los sinceros votos que hacían por la felicidad de la real familia.

La cría de conejos ha tomado en Europa tal incremento, que hoy es una industria importante. En Francia, Bélgica, Holanda é Inglaterra el consumo

de conejos y la utilización de sus pieles son verdaderamente asombrosos. Francia produce anualmente de 70 hasta 85 millones de conejo, cuya carne y piel representan un valor de 190 hasta 200 millones de francos.

De Ostende (Bélgica) se exportan semanalmente á Inglaterra 1.500,000 conejos, y los peleteros del mismo país elaboran anualmente hasta 30 millones de pieles de conejos.

Lord Malmsburg, tratando en el Parlamento inglés de las leyes de caza, hizo notar que el valor nutritivo de la carne de conejo que se consume al año en Inglaterra, pueda estimarse en 55,500 toneladas, cuyo valor se calcula en 1.500,000 libras esterlinas.

Leemos en nuestro colega «La Paz» de Murcia; «En la jurisdicción municipal de Nijar, provincia de Almería, existe un antiguo volcán apagado, cuyo cráter de 200 metros de ancho ó circular, estaba en erupción en tiempo de Plinio el menor; en su actual fondo, que por algunas partes mide cien metros, y cuya extensión es grande, véanse cruzar los enormes filones de hierro manganesífero, y entre ellos, en varias direcciones, granates ricos de hierro ó sirios, de todos tamaños, prismas de cristal de roca, del grandor de puños, de primera clase, blanco y con dureza de siete, al par que violado, azul y pajizo, ó sea topacio lezuleta ó lapizlázuli, según los análisis. Espérase que salga también ópalo y plata nativa, por indicarlo la presencia de la argentea, que se presenta en aquella forma.

Según las últimas noticias, tanto en la superficie como en los dos pozos abiertos, están sacando de las clases de pedrería con abundancia y cada vez mejores: lo cual podrá hacer, ó al menos contribuir á desterrar la joyería artificial.»

Crónica Local.

Se han pasado los días de Navidad sin que haya habido desgracia que lamentar ni alboroto que corregir. La honradez y proverbial quietud de estos habitantes es de todos sabida para que nos detengamos en tributarles de nuevo elogio alguno. Los templos se han visto concurridísimos celebrándose los actos religiosos con toda solemnidad y esplendor. Las sociedades *Circo Industrial* y el *Recreo* no han dejado de dar su función teatral y baile la una y baile solamente la otra habiéndose visto concurridísimas las dos.

Ante una extraordinaria concurrencia púsose en escena en la tarde del martes la ópera *El Barbero de Sevilla* y por la noche *Marta* representándose en la de ayer *Linda*. En todas estas representaciones fueron calurosamente aplaudidos los actores que tomaron parte en ellas, debiendo hacer constar lo entusiasmado que se halla el público cada vez que el tenor señor Conti se presenta á la escena; colmándole de aplausos no tan solo por lo bien que desempeña los papeles que se le confían sino por lo dispuesto que se halla en complacerle.

No fué poco el alboroto promovido en la noche de ayer entre marido y mujer en la calle de San Roque de esta ciudad; parece que el marido trataba de zurrar á su compañera, habiendo tenido que intervenir en el hecho la guardia-civil, y logrando de este modo que el acontecimiento no tomara sesgo desagradable.

En la tarde del martes un caballero caritativo hizo entrega en esta redacción del billete nu-

mero 4515 de la lotería de esta ciudad premiado en treinta pesetas, el cual acto continuo remitimos al señor Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad por ser así los deseos de aquel individuo, habiendo recibido en la mañana de hoy el siguiente aviso de recibo:

ASOCIACION DE BENEFICENCIA DOMICILIARIA.

Miércoles 26 diciembre de 1877.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Muy señor mío: Acabo de recibir su apreciable que incluye el billete número 4515 de la rifa extraordinaria de esta ciudad del 24 corriente premiado con 30 pesetas, que luego de cobradas ingresarán en los fondos de esta Asociación conforme con los deseos de la persona caritativa que á V. se lo ha entregado.

Tengo el gusto de acusarle á V. recibo y de suplicarle se sirva dar las más expresivas gracias, en nombre de los pobres que ampara esta Asociación, á la persona generosa que ha tenido á bien hacer este donativo.

Fuera de desear tuviera este ejemplo muchos imitadores, pues así lo exigen las necesidades de los pobres en aumento y la constante disminución de las limosnas.

Me repito de V. afectísimo S. S. Q. B. S. M.—
El Vice-Presidente, Rafael Femenías.

El lunes por la mañana tuvo lugar la visita general de cárceles de este partido en donde solo hay un preso con causa pendiente, y por la tarde con motivo de ser el día siguiente el de Navidad salieron dos individuos por cada una de las comisiones de la Asociación de Beneficencia domiciliaria con el objeto de implorar la caridad pública para poder dar un socorro extraordinario á los pobres que socorre dicha asociación.

Por la caja de la Administración económica de estas Islas queda abierto el pago de la mensualidad de noviembre á las clases pasivas de esta provincia.

Se ha concedido trasmisión de pensión á favor de nuestra paisana doña Lucía Bisbal.

Hasta el 31 del corriente se admiten á reconocimiento en la Administración económica los cupones de Bonos del Tesoro que vencen en igual fecha señalados con los números 18 y 7 ó sean de la primera y segunda serie; á cuyo efecto se facilitarán en aquella dependencia las facturas necesarias.

Transcurrido este plazo, la presentación será obligatoria en Madrid.

A puñetazo limpio arreglaba un sugeto en la tarde del martes á quien se le presentaba delante en uno de los barrios extremos de esta ciudad. Después de las mil travesuras y palabrería nada culta, arremetió á un sugeto el cual para librarse de tan improvisada paliza no tuvo otro remedio que refugiarse en la casa de un vecino. En todo lo dicho y más que podríamos añadir no se vió por aquel contorno ni un dependiente de las autoridades.

Entre las novedades que la moda ha introducido en París, figura como la más notable por su sencillez y economía unos relojes solares de bolsillo, del tamaño de un reloj ordinario y hora tan exacta como un cronómetro que tan solo cuestan 6 reales.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan apóstol y evangelista.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

En la parroquia de Sta. Maria, sábado, domingo, lunes y martes tendrán lugar las devotas 40 horas, que en estos dias dedica y costea todos los años la Asociación del Apostolado de la Oración establecida en dicha iglesia.

Santo de mañana.

Los Santos Inocentes, mártires.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 28.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 20 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 horas, y 41 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 1 y 3 minutos de la madrugada.

—Pónese á las 12 y 4 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 24.—5'4 t.

Mahon 24.—8'6 n.

Los rusos se han apoderado de Kamarli última defensa que quedaba á Sofía.

Se han restablecido los puentes en el Danubio.

Es probable un acuerdo entre Francia é Inglaterra sobre la cuestion de Oriente.

Interior, 12'90.

Exterior, 13'25.

Bonos, 72'00.

Madrid 25.—7 n.

Mahon 25.—8'50 n.

Numerosos refuerzos llegan de Bulgaria haciendo movimiento de flanco hacia Chipka.

La prensa estrangera habla de los proyectos de Inglaterra para comprar Egipto.

Madrid 26.—5'45 t.

Mahon 26.—7'5 n.

El Czar ha declarado que rechazará cualquier intervencion.

Los sérvios bombardean á Niecs.

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana se ultimaré la cuestion sobre Presidencia de

las Córtes. El Sr. Cánovas partirá por la noche.

Interior, 12'97.

Exterior, 13'55.

Bonos, 72'00.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber; Que el dia doce de Enero próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porcion de terreno de unas nueve barcillas sembrado, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás, perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falco y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale á subasta bajo el tipo de mil trescientas noventa y cuatro pesetas á que ha sido rebajada su retasa, y bajo las condiciones que quedan de manifiesto en uno y otro Juzgado. Dado en Mahon á siete de Diciembre de mil ochocientos setenta y siete.— José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons Escribano.

Yerba de Argel, para pienso de ganado.—Véndese en la casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario.

Nodriza.

En esta imprenta informarán de una que desea encontrar criatura para criarla en su propia casa.

NOVEDAD INESPERADA.

En la fonda de Garcia calle del Castillo núm. 25.

Acaba de llegar á esta poblacion y ofrece sus artículos al público, consistentes en figuras plásticas al acreditado escultor Vicente Tittolli. Permanecerá en esta Ciudad breves dias.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

MORA.

Plaza de la Constitución.

Para vender.

Lo está en licitacion verbal privada una casa con un huerto contiguo y otro huerto algo separado, situado todo en el caserío del Pou nou distrito de San Luis.

El remate se verificará en el despacho del notario de don Nicolás Orfila el domingo 13 de Enero á las 10 de la mañana si la postura acomoda á los dueños de dicha finca que lo es Margarita Pons y Orfila.

Gonzalo Mariñas, practicante de Medicina y Cirujía y Sangrador acaba de establecerse en esta poblacion calle de San Bartolomé número 15 y ofrece al respetable público mahonés sus servicios que desempeñará con prontitud, esmero y equidad.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO, AUTORIZADA

POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

VINO y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente: á los Niños descoloridos; á los Raquiticos; á las Jóvenes que se desarrollan; á las Señoras delicadas; á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la Riqueza de la leche; en la Diarrea verde de los niños; á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados; en las Enfermedades del pecho; para las Digestiones penosas; para la Inapetencia; en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas; en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos; para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL VIERNES

28 DICIEMBRE DE 1877.

DIA DE INOCENTES.

6.^a de abono.

4.^a Serie.

Se pondrá en escena la ópera bufa

EL BARBERO DE SEVILLA.

Hallándose de paso en esta ciudad el célebre tenor ruso señor Petrhimcoff despues del segundo acto del Barbero en obsequio á la empresa, cantará una pieza de su repertorio.

Se empezará á las 8.



R. I. P.

EL PRESBITERO

D. JUAN MELIA

ORGANISTA DE LA CATEDRAL DE CIUDADELA EN MENORCA,

FALLECIÓ

el dia 22 del actual á las 9 de la noche.

Su desconsolada madre, hermanos, sobrinos y demás parientes al participarlo á sus numerosos amigos les ruegan lo tengan presente en sus oraciones.

